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INVESTIR

Le présent bulletin municipal fait le point des réalisations du conseil mu-
nicipal, quinze mois après le début du mandat qui lui a été confié par les
Calvinétoises et les Calvinétois.

Ces réalisations illustrent une politique, davantage que les discours.

Leur but est notamment :
-d’apporter un meilleur service aux habitants et aux visiteurs, en moder-
nisant la commune,
-de soutenir les artisans, en alimentant leurs carnets de commandes, et
les commerçants, qui profitent de l’attractivité du village,
-et de renouveler l’image de Calvinet au sein du canton d’Arpajon-sur-
Cère, et plus généralement de l’arrondissement d’Aurillac, afin d’attirer
de nouveaux habitants.

Cette volonté d’investir sert non seulement les projets publics, comme
la réalisation d’un abri-bus, qui peut paraître peu de choses, mais qui
participe de la sécurité des jeunes auxquels il est destiné, ou la rénova-
tion de la cantine-garderie et des équipements sportifs (piscine, tennis,
sanitaires et électricité des vestiaires du terrain de football du Puech),
ou la réfection de la voirie, mais encore les projets privés, comme la
création de la boulangerie, de l’épicerie fine, la rénovation de la supé-
rette, ou la réalisation à venir du cabinet médical.

Je tiens à saluer l’initiative privée en la personne de Yannick PIGANIOL
(boulangerie), la famille ROUQUIER (supérette), Thomas LISSAC (épi-
cerie fine) et Anne-Sophie MARRE-VOREUX (cabinet médical).

Ils croient en Calvinet. Qu’ils soient persuadés que Calvinet croie en eux.

François DANEMANS
Maire de Calvinet

Rendez-vous cet hiver pour découvrir votre prochain bulletin !
Boîte à suggestions : N’hésitez pas à nous faire part de vos attentes … ce bulletin est votre bulletin …Vous
pouvez pour cela vous rapprocher des membres de la Commission « Bulletin municipal » ou transmettre
vos remarques par émail : mairie.calvinet@wanadoo.fr et calvinet.communication@gmail.com.Directeur de
Publication : François Danemans, Mise en forme : Antoine Puech, Reporters, relecteur,correcteurs: François
Danemans, Josette Mercadier, Colette Labrunie, Perrine Meresse, Jean-Marc Laborie, Robert Malbos et
Antoine Puech, membres de la commission Communication de Calvinet.
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AGENDA DU MAIRE

3 janvier : CALVINET – célébration du mariage de Carine LACIPIERE et Mathieu MAFUTUNA
(substitué par Jean-Marc LABORIE, 1er adjoint)
8 janvier : MONTSALVY – présentation des résultats de la première phase d’études du bureau
SECAE, en vue de la réalisation du plan local de production et de distribution d’eau potable de la
Communauté de communes du Pays de Montsalvy
CALVINET – commission municipale Valorisation du Patrimoine (examen des dossiers du Vernassal
et du cabinet médical)

10 janvier : CALVINET – commission Communication (finalisation du bulletin municipal d’hiver)
16 janvier : LAFEUILLADE-EN-VEZIE – inauguration du Parc d’activités du Pays de Montsalvy, en
présence notamment du Préfet et du Président du Conseil général
17 janvier : CALVINET – commission municipale Valorisation du Patrimoine (examen du dossier
du Vernassal)
19 janvier :réunion avec Lionel VIALLARD, chef du Pôle VRD de l’agence départementale Cantal
Ingénierie et Territoires au sujet de la voirie d’accès du futur cabinet médical (avec les deux ad-
joints)
23 janvier : CALVINET – conseil municipal
24 janvier : CALVINET –permanence à la mairie
30 janvier : CALVINET – réunion de travail sur les possibilités de mutualisation entre Calvinet et
Cassaniouze, avec Michel CASTANIER, Jean-Pierre BOULANGER et Jean-Pierre LISSORGUES,
maire et adjoints de cette commune (avec les deux adjoints)
CALVINET – réunion avec Nicole CHAMBON, directrice de l’agence de Montsalvy, sur les relations
entre la commune de Calvinet et le Crédit agricole Centre France.
MONTSALVY – assemblée générale de l’association La Ronde de la Châtaigneraie
31 janvier : CALVINET – assemblée générale de CALVINET PETANQUE

2 février :CALVINET – entretien avec Corine BARRAL et Bernard MERGNAT, développeur de pro-
jets ENR, au sujet de l’éventuelle implantation d’un bâtiment d’élevage sur les parcelles du Ver-
nassal
MONTSALVY – Bureau des maires de la Communauté de Communes
7 février : CALVINET – permanence à la mairie
20 février : CALVINET – entretien avec Jean-Pierre LAETHEM, Président de l’association des ca-
dres de réserve du Cantal
CALVINET – entretien avec Albert VINAS, délégué aux relations territoriales pour le Cantal (Groupe
La Poste), au sujet des modalités de transformation de la Poste en agence postale communale
21 février : MONTSALVY – réunion de répartition du Fonds d’équipement des communes rurales
(FEC)
22 février : CALVINET - pot d’accueil des nouveaux arrivants à la salle des Fêtes
2 mars : MONTSALVY – conseil communautaire
6 mars : CALVINET – audition de Michel ROUSSY, Vanessa BONNEFOY et de leurs suppléants
(Jean-Paul CARRIER et Marie-Claude ARNAL), candidats aux élections départementales (avec
les deux adjoints)
CALVINET – conseil municipal
7 mars : CALVINET – Assemblée générale de l’association des cadres de réserve du Cantal et
dépôt de gerbe au Monument aux morts de la commune
CALVINET – dîner de l’ACCA
8 mars : CALVINET – visite du cabinet dentaire avec le docteur KLOTZ, en présence des deux ad-
joints
13 mars : CALVINET – accueil de Michel ROUSSY et Vanessa BONNEFOY (et de leurs suppléants
Jean-Paul CARRIER et Marie-Claude ARNAL ), en campagne pour les élections départementales
(avec les deux adjoints)
14 mars : CALVINET – audition de Vincent DESCOEUR, Isabelle LANTUEJOUL et de leurs sup-



pléants (Jean-Pierre DELPONT et Annie PLANTECOSTE) candidats aux élections départemen-
tales (avec les deux adjoints et Antoine PUECH, conseiller municipal)
CALVINET – assistance au festival HIBERNAROCK
18 mars : LAFEUILLADE-EN-VEZIE – réunion de lancement et séance de travail relative à la co-
construction d’un projet éducatif de territoire (PEDT) (substitué par Jean-Marc LABORIE, premier
adjoint)
19 mars : CALVINET – entretien avec monsieur DESOLME (Groupe La Poste) au sujet du passage
de la Poste en agence postale communale
Commémoration du cessez-le-feu officiel de la Guerre d’Algérie
20 mars : CALVINET- entretien avec Sylvain PIC directeur de mission au CEREG Massif Central,
et Florian RIGOT, consultant au cabinet ECOSFERES, pour recueillir les données de la commune
en matière d’assainissement et eaux usées (avec les deux adjoints)
21 mars : CALVINET – entretien avec Frédéric RAMIN, directeur établissement enseigne (Groupe
La Poste), au sujet de l’organisation de la future agence postale communale
22 mars : CALVINET – tenue du bureau de vote pour les élections départementales (ALavec les
conseillers municipaux)
27 mars : AURILLAC – réunion avec Bernard BOUCHE, chargé de clientèle au Crédit agricole Cen-
tre France, pour renégocier les prêts de la commune (avec le premier adjoint)
AURILLAC – réunion avec Bernard BESSON, trésorier, afin de préparer le budget (avec Marie-An-
drée MARRE, secrétaire de mairie et Jean-Marc LABORIE, premier adjoint)
28 mars : CALVINET – réunion des présidents d’associations communales et de la présidente de
l’ADMR du Haut-Célé, sur les subventions accordées aux associations.
30 mars : LAFEUILLADE-EN-VEZIE - réunion sur le PEDT (substitué par le premier adjoint)
31 mars : CALVINET – réunion avec M.FOURNIOUX de SEMEL 15 (mandataire du syndicat dé-
partemental d’énergie du Cantal), relative notamment au logiciel de saisie des pannes (substitué
par le deuxième adjoint)
9 avril : AURILLAC – réunion à la Préfecture du Cantal, relative aux agendas d’accessibilité pro-
grammée
LAFEUILLADE – réunion sur le PEDT (substitué par le premier adjoint)
10 avril : AURILLAC – réunion au syndicat mixte du schéma de cohérence territoriale du bassin
d’Aurillac, du Carladès et de la Châtaigneraie (SCOT)
CALVINET – conseil municipal
11 avril : AURILLAC- À l’invitation du commandant Stefan DEBONNE, visite des services de la
gendarmerie d’Aurillac, avec les maires de la Communauté de Communes
CALVINET – permanence à la mairie
12 avril : CALVINET - accueil du Torpedo Club du Cantal en présence des conseillers municipaux
13 avril : MONTSALVY – conseil communautaire
18 avril : CALVINET – commission municipale Travaux, relative à la rénovation de la cantine/gar-
derie
Visite du bâtiment de l’ancienne quincaillerie, en présence de plusieurs conseillers municipaux
Célébration du mariage de Claude LACIPIERE et Stéphanie DELBOS
27 avril : CALVINET – entretien avec Marie-Françoise CHRISTIAENS, architecte-directrice du
CAUE au sujet de divers travaux en projet (rénovation de la cantine, cabinet médical, aménagement
de l’ancien point d’apport volontaire de l’Estanquiol) (substitué par le deuxième adjoint)
MONTSALVY – bureau des maires de la Communauté de Communes
29 avril : MONTSALVY – réunion du syndicat départemental d’énergies du Cantal, en présence
des élus du secteur intercommunal d’énergie du Veinazès, relative notamment au programme de
renouvellement des lampes à vapeur de mercure, et à la fin des tarifs réglementés de vente de
l’électricité au 1er janvier 2016 (avec Antoine PUECH, conseiller municipal)
30 avril :CALVINET -  réunion avec monsieur CITERNE (UNISYLVA) au sujet des dégradations ré-
currentes du chemin de la Forêt par les véhicules et engins forestiers
Réunion du CCAS
Conseil municipal
5 mai : CALVINET – conseil d’école (substitué par le premier adjoint)
7 mai : CALVINET – entretien avec Francine OLIVIER



8 mai : CALVINET – commémoration du 70ème anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945, en pré-
sence de Michel CASTANIER, maire de Cassaniouze, et de Raymond DELCAMP, maire de Mour-
jou, et des élus des trois communes
16 mai : CALVINET – assistance au dîner du comité des Fêtes
17 mai : LADINHAC – A l’invitation du maire de cette commune, assistance à l’arrivée de la course
cycliste du circuit du Pays de Montsalvy, organisée par l’Union cycliste aurillacoise
18 mai : CALVINET – réunion avec Philippe BERNEZ, directeur de la Fédération des Stations
vertes de vacances (avec les deux adjoints)
Visite à Annie GALLIOU, en hommage à son époux Claude, Président du comité d’animation, dé-
cédé le 15 mai
19 mai : LAFEUILLADE – réunion sur le PEDT (substitué par le premier adjoint)
21 mai : CALVINET – réunion avec le cabinet ALLO-COUDON, géomètres-experts, au sujet du ter-
rain du futur cabinet médical (substitué par le deuxième adjoint)
23 mai : ARPAJON-SUR-CERE – réunion sur le tirage au sort des jurés d’assises (substitué par
Colette LABRUNIE, conseillère municipale)
27 mai: CALVINET – réunion sur le projet de rétrécissement de la route départementale n°19 entre
M.OUVRIER (Conseil départemental), les deux adjoints et Antoine PUECH, conseiller municipal.
29 mai : CALVINET - réunion à la cantine avec les artisans chargés de sa rénovation (avec le
deuxième adjoint)
30 mai : MAURIAC – assemblée générale des maires du Cantal (AMF 15)
1er juin : MONTSALVY – Bureau des Maires
4 juin : MONTSALVY – assemblée générale de l’ADMR du Haut-Célé (substitué par le deuxième
adjoint)
5 juin : CALVINET – conseil municipal
7 juin : VIEILLEVIE – A l’invitation du maire de cette commune, assistance à la Fête des cerises
8 juin : MONTSALVY – Bureau des maires
12 juin : CALVINET – réunion avec M.RONGIER (Agence départementale CIT) sur le métrage de
la voirie susceptible d’être refaite
13 juin : LE FALGOUX – A l’invitation du maire de cette commune, inauguration des travaux de la
traverse du bourg et du foyer rural
15 juin : MONTSALVY – Bureau des maires
18 juin : CALVINET – réunion de la commission Valorisation du Patrimoine et tourisme, notamment
sur le dossier du Vernassal
19 juin : CALVINET – commission communale des impôts directs
20 juin : CALVINET – commission Travaux
21 juin : CASSANIOUZE – assemblée générale de l’Union sportive du Haut-Célé
22 juin : AURILLAC – commission de sécurité relative à la cantine scolaire
25 juin : MOURJOU – conseil d’école
CALVINET – conseil municipal
27 juin : LEUCAMP – A l’invitation du maire de cette commune, visite de la marbrerie LAFON au
Puy de la Pause et inauguration de l’Auberge du tilleul, en présence du sénateur Jacques MEZARD,
du Président du Conseil départemental Vincent Descoeur, et des élus de la communauté de com-
munes du Pays de Montsalvy.
28 juin : MOURJOU – fête des écoles
LADINHAC – A l’invitation du maire de cette commune, assistance à la fête locale
29 juin : PRUNET – formation sur la fiscalité locale, en présence d’élus de la communauté de com-
munes du Pays de Montsalvy
MONTSALVY – conseil communautaire



LES REALISATIONS
En quinze mois, le conseil municipal a fait réaliser les travaux et aménage-
ments suivants :
LA TOITURE DE L’ECOLE
Financement : fonds propres, dotations d’équipement des territoires ruraux
(reliquat  2014), fonds d’équipement des communes rurales (reliquat 2014)
L’ABRI BUS
Financement : fonds propres, produit des amendes de police (Conseil départemental)
RAMPE HANDICAPES DE LA POSTE ET DU CABINET MEDICAL
Financement : fonds propres, fonds d’équipement des communes rurales, réserve
parlementaire du sénateur Jacques MEZARD
POURSUITE DES AMENAGEMENTS DE LA PISCINE
Mise en sécurité des abords du lac (pose de grillages), coupe d’arbres à l’en-
trée, engazonnement et réalisation d’une allée en sable.
Financement : fonds propres
REFECTION D’UNE PARTIE DES VESTIAIRES DU CAMPING
Mise aux normes du tableau électrique et de l’électricité, réfection des plafonds et
mise en peinture. Financement : fonds propres
VOIRIE

Réfection d’une partie de la rue de la Fontaine, de la
place du monument aux morts, et de la montée vers
le terrain du Puech à partir de la départementale 66
Réfection de la voie d’accès au hameau d’Escanis et
de l’intersection avec celle du Rieu, de la voie d’ac-
cès au chemin du Claux à partir des propriétés Com-

belles et Mazac. Financement : fonds propres
ALTERNAT DE CIRCULATION EXPERIMENTAL

LA PLACE DE LA MAIRIE
Financement : fonds propres, produit des amendes de police
(Conseil départemental) - Réalisation en cours
COURT DE TENNIS
Rénovation du court de tennis n°1 Financement : fonds propres et
club de tennis
SITE INTERNET
Elaboration du site internet de la commune, mis en ligne dans le cou-
rant de l’été. Financement : fonds propres
LOGO DE LA COMMUNE
Réalisation du logo de la commune
Financement : don d’André PUECH
REHABILITATION DE LA CANTINE GARDERIE
Financement : fonds propres, dotations d’équipement des territoires ruraux 2015, fonds d’équipe-
ment des communes rurales 2015, réserve parlementaire du député de la première circonscrip-
tion du Cantal, Alain CALMETTE - Travaux en cours de réalisation
AMENAGEMENT DU CABINET DENTAIRE POUR L’ACCUEIL PROVISOIRE DU FUTUR ME-
DECIN : Financement : fonds propres
DEPLACEMENT DU POINT D’APPORT VOLONTAIRE (TRI SÉLECTIF)
Financement : fonds propres et Communauté de communes du Pays de Montsalvy



Comptes rendus des conseils municipaux
SEANCE DU 23 JANVIER 2015

Projet de protocole d’accord avec les fermiers du Vernassal
Un projet de protocole d’accord sera proposé à monsieur et madame Jean-Louis Barral  pour  li-
bérer une partie de la parcelle n°AB 864 au profit de la commune de Calvinet, en vue de la construc-
tion du cabinet médical.
Demande subvention FEC (fonds d’Equipement des Communes) du Conseil Général 2015 
Un dossier de demande de subvention au Conseil Général, pour le financement des travaux de
réhabilitation du bâtiment (ex foyer mille-club des années 1960) à usage de cantine,   garderie,
activités périscolaires et salle de motricité, a été déposé. 
Les travaux sont estimés à  89 603.92 € HT.

Emploi saisonnier    piscine – Convention  avec PROSPORT
Autorisation de signer une convention avec PROSPORT, structure mise en place par la Direction
Départementale Jeunesse et Sports du Lot pour centraliser les demandes d’emplois des maîtres
nageurs sauveteurs.

Motion de soutien aux notaires de France 
Le Conseil municipal   adopte le projet de motion de soutien aux notaires, contre la réforme envi-
sagée, jugée précipitée, qui risque de mettre en péril une profession qui remplit une mission de
service public, et rendre difficile l’accès des citoyens aux notaires dans les territoires ruraux.  

Coupes de Bois 2015 
MISE SUR LE MARCHE 

Remplacement de deux membres démissionnaires de la Commission Communale des Impôts di-
rects
A remplacer : Paul Chabut et Pierre Couderc, démissionnaires de la commission communale des
impôts directs. Aux termes du code général des impôts, cette commission doit être composée d’au-
moins douze membres. Quatre noms seront proposés à la direction des impôts, pour la nomination
de deux membres.
QUESTIONS DIVERSES :

Réalisation du site INTERNET de la commune : La commission Communication a examiné les
devis d’AGEDI et d’AYTECHNET. Après examen,  le conseil municipal retient le devis d’AYTECH-
NET d’un montant de 430.00 euros HT.

Bilan touristique été 2014

Travaux aux vestiaires du terrain de sports : Des travaux sont à effectuer aux vestiaires du ter-
rain de sports et camping : 



.  peinture  par les agents techniques

.  tableau électrique : des devis seront demandés à trois entreprises 

Déclaration d’intention d’aliéner
Deux DIA ont été reçues en mairie. Le conseil municipal décide de ne pas faire valoir son droit de
préemption.

Population légale de Calvinet au 1er janvier 2015
La population l’égale de la commune, au 1er janvier 2015, est de :
-506 en population municipale,
-519 en population totale.

SEANCE DU 06 MARS 2015 :

APPROBATION DES COMPTES ADMINISTRATIFS 2014 
Présentation des comptes administratifs :
budget AEP (service eau et assainissement) : Adoption à l’unanimité des membres votants, du ser-
vice eau et assainissement
budget principal de la commune : Adoption à l’unanimité des membres votants.

APPROBATION DES  COMPTES  DE GESTION
Les chiffres portés aux comptes de gestion établis par le Trésorier, sont en adéquation avec ceux
portés aux comptes administratifs 2014, établis par la commune. 
Le Conseil municipal, à l’unanimité, approuve les comptes de gestion 2014.

AFFECTATION DES RESULTATS
Présentation des affectations de résultats 2014 qui se résument ainsi :
1 AEP - ASSAINISSEMENT :
Excédent d’investissement 2014 à reporter en recettes d’investissement 2015 :  36 101.60 €
Excédent de fonctionnement 2014 à reporter en recettes de fonctionnement 2015 : 94 344.57  €

2.BUDGET PRINCIPAL :
déficit global d’investissement 2014:  128 870.45 €
excédent de fonctionnement 2014 :  140 725.48 €,
d’où au budget primitif 2015 :
affectation du résultat: 128 870.45 €,
report en recettes de fonctionnement : 140 725.48 €,

Cabinet médical - Projet de protocole d’accord avec les fermiers du Vernassal
Présentation au conseil municipal du projet de protocole rectifié par les fermiers.
Le Conseil municipal y apporte quelques modifications et cette nouvelle version leur sera proposée
rapidement.
Face à la difficulté de négociations, en parallèle, le conseil municipal va réfléchir à l’implantation
d’un cabinet médical sur d’autres terrains adaptés à ce projet. 

Présentation du courrier des fermiers concernant la construction d’un bâtiment agricole.
La commune n’a pas les moyens financiers pour un tel projet. 

Construction abri-bus – demande d’aide financière dans le cadre des amendes de police 
Dossier déposé auprès du Président du Conseil général du Cantal au titre des amendes de police,



pour la construction d’un abri-bus dans l’objectif d'assurer la sécurité des écoliers et collégiens sur
la voirie communale et départementale.

Exercice budgétaire 2015- budget AEP - utilisation de crédits d’investissement 
Afin de ne pas retarder certaines opérations d’investissement et de garantir le respect des délais
de paiement, le Conseil Municipal autorise le Maire, à mandater les dépenses d’investissement
dans la limite des besoins, sans dépasser 1/4 des crédits ouverts en 2014.

Plan d’économies :
Les charges du bâtiment de la Poste seront régularisées.

Demande à EDF de modifier le contrat d’électricité de la salle des fêtes en réduisant la puissance.
Des ampoules de l’éclairage public seront remplacées par des ampoules à basse consommation.

QUESTIONS DIVERSES  :

Assemblée générale des cadres de réserve du Cantal : A Calvinet le samedi matin 7 mars, avec
dépôt de gerbe au Monument aux morts.

Stationnement dans la rue du Pavé : Après constat d’un stationnement durable et gênant dans
cette rue, par mesure de sécurité, le Maire est sollicité pour prendre un arrêté de règlementation
du stationnement : interdit de la maison Tournié face à la pharmacie, jusqu’au panneau STOP. 

SEANCE  DU  10  AVRIL  2015

Vote des taux d’imposition 2015
Le  Conseil municipal décide une augmentation de la taxe d’habitation :

Taxe d’habitation     :          10.69%  + 2%               (pour mémoire taux 2014 : 10.48%)
Taxe foncière (bâti) :          22.06%   inchangé         (pour mémoire taux 2014 : 22.06%)
Taxe foncière (non bâti) :   98.94%    inchangé        (pour mémoire taux 2014 : 98.94%)

Vote des Budgets primitifs 2015
Le budget COMMUNE  s’équilibre en section de fonctionnement à 426 413.03 euros et en section
d’investissement à 423 589.48 euros, après avoir affecté le résultat 2014 de 128 870.45 euros en
section d’investissement, et repris un excédent 2014 de fonctionnement de  11 855.03 euros.
Le budget EAU / ASSAINISSEMENT  s’équilibre en section de fonctionnement à 154 810.57 euros
et en section d’investissement à 131 464.17 euros. 

Projet de cabinet médical :
Lecture du courrier d’Anne-Sophie et Benoît Voreux, sur leur étude de projet sur la parcelle  n°252
que  la famille Gaston veut bien leur vendre. 
Ils sollicitent de la commune l’étude de sol du terrain, la viabilité du terrain et les aménagements
de parkings.
Le conseil municipal maintient son accord de principe.

QUESTIONS DIVERSES :

Site Internet : les membres de la commission « communication » participeront à la réunion de for-
mation pour la création du site. Elle devrait avoir lieu la journée du lundi 20 avril à la mairie de Cal-
vinet  
Rénovation bâtiment Club : réunion de la commission des travaux samedi 18 avril à 10 heures
pour examen des devis.
Vente bâti du Vernassal : renouvellement de l’annonce à la Chambre des notaires.
Ronde de la Châtaigneraie se déroulera le samedi 7 novembre 2015.



SEANCE  DU  30  AVRIL  2015

Cabinet médical
Présentation du projet d’implantation du cabinet médical sur le  terrain que vendrait Monsieur et
Madame Louis GASTON au docteur Marre-Voreux. Le conseil municipal aménagera des parkings
devant le cabinet médical.

Réhabilitation bâtiment « cantine-garderie »

Le club des jeunes en cours de construction
Un dossier de demande de subvention sera adressé au député Alain Calmette au titre de la réserve
parlementaire.

Offres de réaménagement de prêts du Crédit agricole Centre France
Dans le cadre du plan d’économies, présentation au conseil municipal des deux offres de réamé-
nagement de prêts proposées par le Crédit Agricole :
- Prêt Salle des fêtes (2008)  soit un gain pour la commune de : 6.697,82€ 
- Prêt  Le Vernassal  (2012)  soit un gain pour la commune de : 4.374,95€ 
Pompe de relevage de la station d'épuration
La pompe de relevage de la station d’épuration a du être changée en urgence (coût : 3467.90€
TTC). Une demande de subvention a été adressée au Monsieur le Président du Conseil départe-
mental.

Adhésion au groupement de commandes initié par le Syndicat Intercommunal d’Energies du
Cantal
Adhésion de la commune de Calvinet  au groupement de commandes pour l’acheminement et la
fourniture d’électricité et la fourniture de services d’efficacité énergétique qui y seront associés.

QUESTIONS DIVERSES :
Piscine : Nettoyage du petit bassin. Le vidage de l’étang est difficile car la vanne est cassée, et
deux mètres de vase sont accumulés.
Vestiaires du terrain de sports : Laurent Bru, électricien, va prochainement changer le tableau élec-
trique.
Tennis : Le devis des Tennis Chem Industries pour la régénération du court n°1, est retenu pour
la somme de 3 350.00€ HT
Stations vertes de vacances : rencontre avec le délégué général des communes adhérentes, à
Calvinet  le mercredi 18 mai à 11 heures.
Cabinet dentaire : Le docteur Rayet, a cessé son activité à Calvinet et quitte le local début mai.
Son bail est à terme au 30 juin 2015.
Cérémonie du 8 mai : A Calvinet le jour du 8 mai à 11 heures. Les communes de Cassaniouze et
Mourjou, qui n’organisent pas de cérémonie ce jour là, seront invitées.
Commerce : le 1er juin, ouverture d’un magasin de produits régionaux à l’initiative de Thomas LIS-
SAC, dans le local de l’ex-boulangerie qui a fermé fin avril.



SEANCE DU 05 JUIN 2015

Cabinet médical
Présentation du projet d’implantation du cabinet médical par le docteur Anne-Sophie Marre-Voreux.
Son projet, élaboré par le cabinet Estival Architecture d’Aurillac, inclut une proposition d’aménage-
ment des abords. Le Conseil municipal approuve globalement la configuration des parkings, et en-
visage de s’orienter vers un tel aménagement, en proposant de le décaler sensiblement vers le
bas,  de façon à réduire la pointe Sud moins adaptée.

Achat de terrain
- Décision de l’achat de terrain pour l’aménagement de parkings sur la parcelle n° 252, section
AB appartenant à Monsieur Louis-Marie GASTON, au prix de 10 euros le m²,  
- Désignation du cabinet de géomètres  Allo - Claveirole et Coudon et du notaire Maître Jean-
Marie Boyer pour les missions correspondantes (travaux topographiques, bornage et acte de
vente).

Location local (ex cabinet dentaire)
Mise à disposition gracieuse au médecin du local ex-cabinet dentaire,  le temps de la construction
de la maison médicale .Il sera  établi une convention d’occupation précaire avec  effet au 20 juillet
2015 qui indiquera le montant des charges afférentes au local, à régler par le locataire.
Indemnités de chaussures et de petit équipement 
Accord aux agents techniques, pour l’année 2015 de  l’indemnité de chaussures : 32.74 euros et
de l’indemnité de petit équipement : 32.74 euros. 

Adhésion à la CUMA de CALVINET
Adhésion à la CUMA de Calvinet  pour  louer la mini-pelle, afin d’effectuer  divers travaux de voirie,
d’AEP et d’assainissement. La location sera facturée par la CUMA à la commune.
Lotissement Le Puech : 
Vente à Monsieur Stéphane Terrier du  lot de terrain n° 1,  908 m2, 11 euros le m² viabilisé, 

Réhabilitation bâtiment  « cantine-garderie »
Le programme des travaux s’étalera de début juillet à début septembre 2015, sous réserve du
retour du dossier de déclaration de travaux déposé à la Direction départementale des Territoires,
et de l’avis de la commission de sécurité qui sera rendu à la fin du mois de juin.
Après une DETR (dotation d’équipement des territoires ruraux) 26 881€ accordée par le Préfet, du
FEC (Fonds d’Equipement des Communes) 22 500€ (subvention du Conseil départemental), le
Député Alain Calmette a accordé une subvention de 7 500 euros, au titre de sa réserve parlemen-
taire 2015.

Voirie  2015 
A partir du diagnostic établi par CIT (Cantal Ingénierie et Territoires, agence du conseil départe-
mental), les projets retenus en urgence pour réfection en 2015, sous réserve du budget corres-
pondant,  sont :
- Un tronçon entre Ayrolles et La Rouquette,
- Un tronçon sur le chemin du Pouget (sur la partie élargie),
- Un tronçon sur le chemin d’Escanis,
- Le parking mairie/école.
Une estimation de ces travaux sera établie.
Il est aussi noté une dégradation du chemin du Fossé. Ces travaux pourraient être inclus ultérieu-
rement dans le dossier de réaménagement du Pavé.

Projet d’acquisition du bâtiment de l’ex-quincaillerie :
Monsieur le Maire rappelle que le conseil municipal l’avait autorisé à acquérir le bâtiment sous
condition suspensive de signature d’un bail commercial, qui n’a pas été signé. Les Banques Popu-
laires, propriétaires du bâtiment, seront averties de la non-réalisation de la condition suspensive.



Contrat Emploi d’Avenir :
Le 1er mai 2013,  un emploi d’avenir a été créé à temps complet pour trois années et il avait été
envisagé d’accorder une formation au permis poids-lourds à l’agent. Ce projet est maintenu. L’or-
ganisme de formation sera consulté.
Autorisation de pilotage du projet éducatif du territoire (PEDT) par la Communauté de Communes
du Pays de Montsalvy

A la rentrée scolaire de septembre, le projet éducatif de territoire sera reconduit à l’identique de
cette année en cours.

Sécurité abords Ecole 
Des problèmes de sécurité sont souvent évoqués entre l’école et le Point Tourisme : la chaussée
est étroite et  il n’y a pas de trottoir à cet endroit.
S’agissant d’une route départementale (RD 19), les services du Conseil départemental se sont
rendus sur ce site et proposent de réaliser un sentier piéton entre ces deux points. L’essai de mise
en place d’un alternat de circulation et le prêt des panneaux correspondants seront effectués par
le conseil départemental durant l’été.
Le Conseil municipal opte pour cet essai.
Acquisition panneaux
Le stationnement dans la partie basse du Pavé est interdit par arrêté municipal. Après consultation
pour devis, le Conseil municipal retient l’offre de Descours et Cabaud à Aurillac. Deux autres pan-
neaux annonçant l’école seront aussi achetés, pour remplacer les deux panneaux vétustes.

Ecole
Bref compte-rendu du dernier conseil d’école. Les effectifs sont à la hausse. Mme Marlène Ro-
drigues a obtenu sa mutation pour son département d’origine.
L’association Prévention Routière a remis des kits pédagogiques (DVD et cd roms),  à destination
des élèves de l’école.
Le Vernassal :
Divers points sont à aborder. Une réunion de la commission « valorisation du patrimoine » est pro-
grammée pour le jeudi 18 juin à 18 heures à la Mairie.

Site internet de la commune
Il s’améliore et sera disponible prochainement à l’adresse www.calvinet.fr

Gendarmerie
La Gendarmerie de Calvinet n’est pas actuellement sur la liste des fermetures probables dans le
Cantal.

SEANCE DU 25 JUIN 2015

Elections sénatoriales : Désignation d’un délégué et de trois suppléants
En  raison de la décision du Conseil constitutionnel du 11 juin 2015, prononçant la démission d’office
du  mandat de sénateur de Pierre JARLIER, les conseils municipaux du département du Cantal
sont convoqués le jeudi 25 juin 2015 afin de désigner le délégué et les suppléants au sein du col-
lège électoral chargé d’élire un sénateur le dimanche 6 septembre 2015.

Après déroulement du scrutin, les résultats sont les suivants :
Nombre de votants : 9  
Est élu délégué : François DANEMANS (9 suffrages obtenus)
Est élu premier suppléant : Jean-Marc LABORIE (9 suffrages obtenus)
Est élu deuxième suppléant : Robert MALBOS (9 suffrages obtenus)
Est élu troisième suppléant : Antoine PUECH (9 suffrages obtenus)



Travaux de voirie communale 2015 
A partir du diagnostic établi par l’agence départementale (CIT) Cantal Ingénierie et Territoire, trois
tronçons ont été retenus, outre le parking de la mairie et de l’école qu’il convient de traiter, main-
tenant que la toiture de l’école et l’abri-bus ont été réalisés. La commission « Travaux » s’est réunie
le 20 juin à la mairie. Après débat, et compte-tenu du budget, sont retenus à l’unanimité :
-le parking de la mairie et de l’école,
-la voie Escanis / Le Rieu.

QUESTIONS DIVERSES :
Cabinet médical : Le plan modifié du futur cabinet médical reçu hier soir en mairie, est distribué
aux conseillers. Il agrée le conseil.
Un géomètre va être contacté pour déterminer la superficie
exacte des parcelles qui seront achetées par Anne-Sophie
Marre-Voreux et Benoît Voreux d’une part, et par la commune
d’autre part. Puis, la procédure d’acquisition sera lancée auprès
du même notaire  (Etude BOYER-DUMONT-RIVIERE-LA-
VERGNE).

Pré-projet de transformation du bâtiment de la Poste : Les membres de la commission « travaux
» se sont rendus sur les lieux le 20 juin pour visiter le bâtiment et commenter le pré-projet de trans-
formation.
La société de maîtrise d’œuvre de la Poste se rendra à Calvinet fin juin ou début juillet. La commune
obtiendra des conseils et recueillera une proposition d’intervention.
Le plan de ce pré-projet est remis à l’ensemble des conseillers.
Gendarmerie : Monsieur le maire réaffirme que la gendarmerie de Calvinet n’est pas menacée
dans l’immédiat (ce qu’il avait annoncé au précédent conseil), contrairement à ce que laisse en-
tendre La Montagne dans son édition de ce jour.

Agenda des Manifestations



LES MARIAGES

Mariage de Carine LACIPIERE et de Mathieu MAFUTUNA le 3 janvier 2015

Mariage de Stéphanie DELBOS et Claude LACIPIERE le 18 avril 2015



ASSOCIATION CALVINET PATRIMOINE
pour la sauvegarde de notre patrimoine

Samedi 28 février 2015: Assemblée générale de l'association ''Calvinet-Patrimoine'' présidée
par Josette Bonnet, qui présente les réalisations 2014, les actions en cours et les projets pour
2015; 
Le bilan financier est présenté par Annie Couderc, trésorière, très bon résultat du au travail, à

toutes les manifestations, des nombreux bénévoles.
Renouvellement du bureau, entrent au bureau: Fran-
çoise Chautard, François Gailhac, Josette Mercadier
qui accepte le poste de secrétaire. Merci à eux.
Cette réunion est suivie du repas-spectacle/théâtre
avec ''aux premières loges'' de Serge Travers, pré-
sentée par le groupe «Veinazès'anim» très bonne
prestation qui a eu beaucoup de succès, comédiens
talentueux.
Samedi 2 mai 2015: Quine de l'association avec   de  nombreux lots de valeur, dont les 5
jambons traditionnels. Vente  de nombreux cartons . Le résultat financier de cette manifestation
est très satisfaisant. Merci à tous les participants.

Dimanche 31 mai 2015:
Nous avons à nouveau invité la chorale « Voix-Libres
» d'Aurillac à venir se produire en notre église, à l'oc-
casion de la fête des mères, très belle représentation
de très grande qualité qui a séduit le public.

Les manifestations de cette fin d'année :
En août, les vide-grenier à l'occasion de la fête patronale de
Calvinet et de Cassaniouze
En septembre: la journée du patrimoine, le dimanche après-
midi, ''la Vierge de Lauriol et la Mothe''
En octobre: participation à la foire cantonale des potirons,
avec stand garni de plats, 'faits maison', tout à base de cucur-
bitacées.
Les cartes d’adhérents restent à 10€, elles sont disponibles chez Josette BONNET, Annie COU-
DERC, Thérèse FALIERES ou Thérèse BRU

L’ACCA de CALVINET

La saison 2014-2015 est terminée. La société de chasse a constaté une certaine stabilité du nom-
bre d'adhérents avec la vente de 37 cartes.
Le quota de 32 chevreuils imposé par la Fédération pour cette campagne a été respecté.
L'assemblée générale s’est tenue le dimanche 28 juin 2015, le Président, les membres du Conseil
d'Administration et les membres du Bureau ont été reconduits dans leur fonction.
Le repas annuel organisé le samedi 7 mars 2015 par l'ACCA a rassemblé 80 personnes pour dé-
guster le traditionnel stockfish et le civet de chevreuil préparés par le restaurant des sports.
La vente des cartes pour la saison 2015-2016 se tiendra le dimanche 9 août 2015 de 10 heures à
12 heures au local de chasse à la salle des fêtes.



CALVINET PETANQUE 

Calvinet Pétanque a débuté sa saison 2015 le samedi 4 avril en engageant 3 équipes aux élimi-
natoires départementales en triplette à Maurs .
Le 18 avril a eu lieu le challenge HAYMOZ à Calvinet. Le concours a suivi un déjeuner réussi.
Le 30 avril déplacement à ST FLOUR de 2 triplettes en championnat vétérans.
Le 4 juin réception à CALVINET des équipes : P.A.S., ROANNES, YTRAC, VIC S/CERE, MONT-
SALVY,
REILHAC, LE ROUGET,P.A, en championnat 55 ans et +.
Le 6 juin déplacement à VIC S/CERE de 4 équipes en championnat départemental doublettes
Le 11 juin CALVINET A s’est déplacé à VIC S/ CERE  et CALVINET B s’est déplacé à AURILLAC
en championnat 55 ans et + .
Le 14 juillet à 15h un concours en doublettes ouvert à tous, a été proposé au terrain de pétanque
Le 29 août à  15h concours en doublettes ouvert à tous suivi à 19h du tirage de la tombola et du
repas champêtre.

SERFOUETTE



L'ATELIER DE MARGUELZE'ARTS … 

« L'enthousiasme est l'excitation de l'inspiration, la motivation et une pincée de
créativité » Bennett

Les ateliers créatifs de l’été 2015 !!!!! 

Juillet (réservés aux enfants)
VENDREDI 17 JUILLET tableau à base de boutons !
SAMEDI 18 JUILLET peinture sur galets !

Août (activités communiquées ultérieurement, ateliers en-
fants et/ou adultes selon les demandes)
VENDREDI 7 AOUT 

SAMEDI 8 AOUT  
SAMEDI 22 AOUT 
Outre les ateliers créatifs, l'association propose des maquillages sur visage et intervient, à ce titre,
sur tout le département ainsi que sur les départements limitrophes !!
A bientôt … si ces ateliers de juillet vous séduisent … 
… ou rendez-vous en août pour de prochains ateliers (n’hésitez pas à vous rapprocher de l’asso-
ciation pour connaître le programme des activités) ou à la fête de Calvinet le dimanche 9 août 2015
pour un atelier maquillage qui sera offert par le Comité des Fêtes !!!!

Créativement vôtre,
Elisabeth Philip-Albiol 06 43 24 48 68 – marguelzearts@orange.fr
et pour suivre l'actualité de l'association, page Facebook L'Atelier de Marguelzé'ARTS

APE CALVINET/ MOURJOU

Les enfants du regroupement (de la grande section de maternelle  au  CM2)  sont partis une se-
maine en voyage scolaire à Biscarosse dans les Landes sur le thème « environnement et patri-
moine ». Ils ont pu découvrir notamment les grands lacs de Biscarosse, la forêt lacustre, l'océan,
le port d'Arcachon ou la dune du Pyla. L'A.P.E a bien évidemment pris en charge une partie du sé-
jour ainsi que  les communes de Mourjou et et de Calvinet, que nous remercions sincèrement pour
leur investissement et l'intérêt qu'elles portent aux enfants de l'école.

Les élèves ont également pu participer courant juin à plusieurs autres activités : randonnée pé-
destre à Maurs (regroupement cantonal), à Ladinhac (randonnée cantonale du secteur de Mont-
salvy), sortie « poney » au centre équestre de Maurs, sortie à la « Vallée des daims » de Junhac
pour les enfants  de maternelle ou encore le passage du « permis piéton » pour les enfants scola-
risés à Mourjou, en partenariat avec la gendarmerie.

La fête des écoles s'est déroulée le dimanche 28 juin à  Mourjou sous un
beau soleil. A cette occasion nous avions confectionné et vendu des
fouaces cuites au feu de bois avec l’aimable participation de M. et Mme
Bonnet de Calvinet. Un grand merci à eux car elles ont connu, cette année
encore, un franc succès.
Le spectacle des enfants s'est également parfaitement bien déroulé, pour 



le plus grand plaisir des petits et des grands. Cette journée a également été l'occasion de remercier
chaleureusement notre formidable directrice et institutrice de Calvinet Marlène Rodrigues qui nous
quitte en cette fin d’année scolaire pour l'académie de Montpellier.  Un grand MERCI à elle, pour
tout son investissement et  la générosité dont elle a fait preuve lors de ses années passées à Cal-
vinet. 
Nous accueillerons donc avec plaisir dès septembre, un nouveau directeur qui enseignera aux CP
et CE1, et avec lequel nous continuerons les projets en cours.
Rendez-vous en octobre sur notre stand lors de la prochaine foire de la châtaigne de Mourjou puis
fin novembre pour le quine de l'école.

BONNES VACANCES ! 

UNION SPORTIVE DU HAUT CELE

Pour son deuxième anniversaire, l’USHC  finit la saison 2014/2015 de bien belle manière, avec
l’équipe 1ère qui finit en tête de sa poule de 1ère division et invaincue  en championnat. Elle accè-
dera donc la saison prochaine en promotion. Une belle récompense pour le travail fourni par les
joueurs et les dirigeants.

L’équipe réserve se classe 4ème de sa poule de deuxième division. Son maintien a été dur à ac-
quérir, mais avec la mobilisation de tout le monde, tout s’est bien terminé. L’implication des licenciés
a été bonne tout au long de la saison, que ce soit aux entrainements, matchs ou aux différentes
manifestations.
Notre assemblée générale s’est déroulée le 21 juin et a permis à l’équipe dirigeante de remercier
tous ses licenciés,  les communes pour leur soutien matériel et financier, et les habitants de nos
trois communes qui ont une nouvelles fois répondu présent à nos différentes sollicitations : tournée
des calendriers , bal APE. La présentation du nouvel entraineur et de certaines recrues présentes
a été faite.  
Les 1er et 2 août auront lieu au stade du Puech de Calvinet notre fête du foot. Elle lancera la saison
2015/2016 et le nouveau challenge qui nous attend. Les entrainements débuteront dans la foulée
sur la pelouse de Calvinet, afin de préparer le match de coupe de France de la fin aout.
Nous comptons sur vous pour être présents à la fête du foot et pour encourager nos 2 équipes la
saison prochaine.



LES SENIORS DE CALVINET
Les activités des séniors durant le 1er semestre 2015 :
20 janvier : Comme chaque année un après-midi galette des rois avec cette année une activité
surprise, un Karaoké qui a enchanté et réjouit l’ensemble des participants. 
21 février : Le quine traditionnel du début d’année a attiré de nombreux joueurs grâce aux lots
nombreux et variés proposés. Un moment toujours très convivial.
18 mars : Sortie dégustation du stockfish. La journée a débuté par la visite très intéressante de la
cave Coopérative des vignerons du vallon de Marcillac à Valady . Après une dégustation apéritive
des vins de Marcillac, les seniors ont déjeuné à l’auberge de la cascade à Polissal. Le stockfish
était délicieux et l’explication historique de cette tradition culinaire très appréciée par les convives.
Puis départ pour le trou de Bozouls avec la visite guidée de « Terra Memoria » et des explications
très détaillées sur la naissance de la planète terre et plus particulièrement la spécificité du trou de
Bozouls. Après les détails historiques et géologiques, les seniors ont pu apprécier la visite du village
à bord du petit train touristique.

25 mars : l’association  « Génération Mouvements » dont dépendent les club de seniors du canton,
proposait au Club de Calvinet d’organiser le concours de belote afin de sélectionner les équipes
qui participeront à la finale départementale. 2 équipes de doublettes par village (soit 56 participants)
se sont confrontés. C’est l’équipe de Cassaniouze qui a remporté le trophée.

20 mai 2015 : Sortie en Xaintrie. Le matin, visite guidée des jardins de Sothys à Auriac. Une suc-
cession d'ambiances diverses sollicitant les sens comme aussi l'esprit. Ce sont : des jardins thé-
matiques qui subliment l'art de l'aménagement paysager : les jardins japonais, les collections de
rosiers, la prairie humide... Un enchantement sensoriel destiné à valoriser le monde végétal, source
d'inspiration et de création de produits de beauté. Puis retour à des sensations plus concrètes par
un déjeuner à l’auberge de Xaintrie à St Privat. L’après-midi , les seniors ont fait un bond dans le
moyen-âge en visitant les fermes  Médiévales à St Julien-aux-bois. Un village-musée en plein air
créé par Pierre GIRE qui restitue avec fidélité un ensemble de chaumières aux murs de pierre et
toits de chaume dans leur environnement de jardins et vergers. Ce site est aussi un conservatoire
de plantes caractéristiques des sites médiévaux et l'élevage d'animaux domestiques qui y est pra-
tiqué a fait l'objet d'études archéozoologiques. Enfin, le Musée de l’Herminette du village de Pleaux
a conquis les visiteurs par la passion de son créateur pour le travail du bois.

17 juin : Journée de la forme. Cette année c’est le club des seniors de Calvinet qui accueillait la
journée de la forme qui réunit  chaque année les aînés des villages environnants. 150 partici-
pants pour cette journée rythmée par 2 randonnées, pétanque et jeux de cartes. Un après-midi
qui permet des rencontres et des retrouvailles. L’après-midi s’est achevé par un goûter bien ap-
précié après les efforts physiques et cérébraux de chacun. Rendez-vous est pris pour l’année
prochaine dans un autre village. 



22 au 26 juin : Les seniors en vacances à Bordeaux. Séjour touristique très apprécié à Bordeaux
et cerise sur le gâteau, le temps était de la partie. Premier jour, visite guidée de St Emilion et ses
constructions monolithiques puis dégustation et visite d’une cave. Deuxième jour : Visite guidée
de Bordeaux avec la place de la bourse et son miroir d’eau puis du Musée d’Aquitaine et de la
place des quinconces avec la fontaine monumentale des Girondins. Le troisième jour, en route
pour Arcachon et ses villas et jardins si magnifiques vestiges de la belle époque. Dégustation de
fruits de mer avec les huîtres d’Arcachon, balade en mer autour de l’île aux oiseaux et pour la di-
gestion escalade de la dune du Pyla. Quatrième jour, départ pour Royan connue pour ses bains
de mer vivifiants et comme lieu de villégiatures des artistes pendant les Années folles ». Malheu-
reusement il ne reste pas grand-chose de cette époque en raison des bombardements de la der-
nière guerre. L’architecture de  la reconstruction peut plaire ou déplaire, mais en tout cas elle
interpelle. Dégustation de moules dans un charmant restaurant du bord de mer. Enfin après le pas-
sage du bac,  redescente vers Bordeaux en traversant le Médoc et ses châteaux viticoles. Visite/dé-
gustation au Château de Moncaillou. Enfin, le dernier jour avant le retour vers Calvinet, balade
guidée sur la Garonne dans Bordeaux, avec le passage sous les ponts prestigieux comme le pont
Chaban-Delmas.

Activités prévues pour le 2ème semestre :

19 juillet: Kermesse avec vente des produits cuisinés et fabriqués par les seniors, repas-dansant
à la salle des fêtes.
16 septembre : sortie randonnée et repas pique-nique à Calvinet
21 novembre : assemblée générale annuelle du club des seniors.



COMITE DES FETES

Depuis début 2015, le comité des fêtes a organisé deux manifestations :
• La soirée POTEE AUVERGNATE – le 17 janvier
• La soirée PAELLA – le 16 mai 

Aujourd’hui, nous sommes en pleine effervescence pour la préparation de notre fête patronale  qui
se tiendra cette année les 8 et 9 août.
Inutile de vous préciser que toutes les mains sont les bienvenues ….. Et que nous comptons vive-
ment sur la participation de petits et grands.
Alors, n’hésitez plus le 8 et 9 août, vous êtes libres ?? ,  venez nous rejoindre sur la Place Jean de
Bonnefon, nous vous promettons une ambiance chaleureuse et conviviale …. Et nous l’espérons,
un temps ensoleillé …..

SAMEDI 08 AOUT
8h30 Dégustation de tripoux (8€)
9h30 Concours de pêche (8€) 

Lots : jambon de pays, bouteilles, pâté, tripoux ….
10-18h Vide grenier
14h00 Concours de pétanque en doublettes (10€)

Lots : sa taille en saucisses sèches, jambon de pays …  
20h30 REPAS / SPECTACLE BRESILIEN (20€)

Melon/jambon de pays – confit de canard/aligot – fromage – éclairs – café et vin compris 
Suivi d’un BAL DISCO Ambiance FERIA en plein air

DIMANCHE 09 AOUT
En musique avec l’homme orchestre et sa Rosalie 

10H30 Messe
11h30 Vin d’honneur offert Place de l’Eglise
14h00 Jeux intervillages – tournoi gonflé par équipe de 6
Ventre qui glisse, baby foot humain, tapis magique, jump boul’party, tapis rouleaux, tir à la corde,
pantatrios, boudins sauteurs et tir au but
16h30 La « pause des Petits » 

Jeu gonflable : maxi parcours de 25m de long 
Concours de vélos fleuris
Maquillage pour enfants par « L’atelier de Marguelzé’arts »

18h00 Spectacle de majorettes « LES DIGITALES YTRACOISES »
19h00 Bal Musette sur la Place avec « LES BONS COPAINS » Pierre & Babou
20h00 ASSIETTE CALVINETOISE (10€) sur fond musical
21h30 Distribution gratuite de lampions
21h45 Retraite aux flambeaux avec le char des conscrits 
22h30 SPECTACLE PYROTECHNIQUE SUR LE LAC (2€) donnant droit au tirage de la tombola
23h30 Tirage de la tombola 
Suivi d’un BAL DISCO en plein air avec «  LES BONS COPAINS » Pierre & Babou

Cette année, la fête sera votre incontournable rendez-vous
!! On compte sur vous !!



NUMERIQUE 
Calvinet se met à l’heure d’internet

www.calvinet.fr

Grâce à la création du site internet de la commune, vous pou-
vez désormais accéder rapidement aux services administra-
tifs ou techniques communaux et avoir une information rapide
et actualisée sur la vie de notre village. Jusqu’à maintenant,
il existait un seul site privé, crée par Annie Couderc

Cet outil de communication, nous l’avons voulu pratique, vi-
vant et convivial.

Au fil des pages, vous obtiendrez notamment les réponses
aux questions relatives aux démarches 
administratives (carte nationale d’identité, passeport, cartes électorales etc), aux renseignements 
d’urbanisme, aux travaux actuels et futurs…

Vous saurez tout sur la riche vie associative, vous serez informés des manifestations conviviales
à venir et à travers des articles et photos, vous découvrirez ou redécouvrirez l’historique et les
charmes du village.
N’hésitez pas à nous faire part des améliorations à apporter, de vos attentes !

Bonne navigation, bonnes recherches !

AG du comité d'animation le 29 juin 2015

L'AG a eu lieu le 29 juin 2015 et a été présidée par  Henri Bonnet, vice -président.
La réunion débute par grand merci à Claude Gaillou, notre président décédé, trop rapidement d'une
maladie violente et brutale ( nous lui avons rendu hommage le 16 mai au crématorium de Capde-
nac)
Le bilan financier est présenté et détaillé par Josette Mercadier trésorière
Bilan moral et projets pour 2015 sont présenté par Henri Bonnet :
Le 13 juillet repas/dansant choux-farcis suivi le lendemain du traditionnel pique  nique au terrain
du Puech et les 19 et 20 décembre  : 12° marché de Noël
Renouvellement du bureau : 
Colette BORIES, François LISSAC, Daniel AURIERES, acceptent d'entrer au conseil d'adminis-
tration
Le 2 juillet 2015 le conseil d’administration du comité d’animation
de Calvinet a élu son bureau:
Président: Henri BONNET
Vice président: Stéphane TERRIER
Trésorière: Josette MERCADIER
 Trésorière adjointe: Thérèse BRU
Secrétaire: Danielle LISSAC
Secrétaire adjointe: Raymonde LAVIGNE
Membres:
Josette BONNET – Yvette DAULHAC – Thérèse FALIERES – Jean LAVIGNE – Louis
LAVIGNE – René MALBOS – Robert MALBOS – Raymond MARTORY – Colette BORIE –
Christian PAYEN – François LISSAC – Daniel AURIERES.



Vie Communale :
La piscine de l’Estanquiol a ouvert ses portes le 1er juillet. Cette année avec les températures
caniculaires, les bassins ne désemplissent pas. Petits et grands apprécient de se rafraîchir, dans
un cadre verdoyant et calme. Les enfants peuvent également profiter d’un coin de sable pour
confectionner châteaux et pâtés, les adolescents peuvent s’affronter sur le terrain de beach-vol-
ley et les plus grands peuvent s’allonger dans l’herbe pour un moment de détente ! N’hésitez
plus,  Roland, le maître-nageur vous attend chaque jour de 14h à 19h, l’entrée est gratuite !

Le Huit à Huit a fait peau neuve. 

Lumineux, espaces repensés, caisses 
ergonomiques... 

MEDECINS:
Le Docteur Anne-Sophie MARRE-VOREUX, médecin généraliste, vous informe de son associa-
tion avec le Docteur Wolfram KLOTZ à Calvinet à partir du 20 Juillet 2015.

Elle exercera provisoirement Place Jean de Bonnefon à Calvinet,dans l'attente de la construction
de la maison médicale.

Les consultations auront lieu sur rendez-vous, au 04 71 49 17 40.
La permanence téléphonique sera assurée par un secrétariat téléphonique basé à Aurillac.
Dans un premier temps, les consultations auront lieu: 

De 8h à 12h et de 15h à 19h
-lundi (semaine paire) 
-mardi, 
-mercredi (semaine impaire) 
- jeudi
- vendredi 
-samedi (semaine impaire) 



Un Nouveau Commerce à Calvinet

Depuis le 1 er juin, Thomas Lissac a ouvert les portes de son épicerie « Le marché de Tom ». Vous
êtes nombreux déjà, à lui avoir rendu visite et à avoir goûté aux produits de boucherie, de froma-
gerie et autres spécialités régionales qui garnissent sa boutique ! Son épicerie est ouverte le mardi,
mercredi, jeudi, vendredi et samedi de 8h30 à 12h30 et de 15h30 à 19h30 et le dimanche de 8h30
à 12h30.

CONCOURS DES VILLAGES FLEURIS

Une visite d’expertise du fleurissement de notre commune aura lieu le 

MERCREDI 12 AOUT à 11h10

La visite aura lieur pendant 50 Minutes

Merci d’avance pour tous vos efforts à ce sujet.



VINGT ANS DANS LES ETOILES

Hommage à Louis-Bernard PUECH

Bien connu dans le sport en général, et singulièrement dans le football où il est une pratique
quasi séculaire, le mercato ou « période des transferts de joueurs » s’est insinué notamment
dans l’audiovisuel (telle présentatrice quitte une chaîne publique pour une chaîne privée), l’édi-
tion mais aussi la gastronomie.

Un Chef peut désormais être « acheté » par un restaurant concurrent, un grand hôtel, ou même
une collectivité territoriale.

Il peut même figurer sur des jeux de société, ou encore devenir une marque.

Loin de ces pratiques, des compromissions et des perversions qu’elles entraînent, Louis-Bernard
PUECH a refusé à plusieurs reprises de quitter le village où ses parents ont créé l’hôtel-restaurant
Le Beauséjour. 

C’est un choix de vie.

S’il a transformé peu à peu l’établissement et le style de la cuisine, il en a gardé l’âme.

Son inventivité, son professionnalisme, son style sans fioriture, ont attiré au mitan des années 1990
les inspecteurs du fameux « guide rouge », le Guide Michelin.

En 1996, l’établissement a été doté d’une étoile, qu’il a su conserver depuis.

La raison en est sûrement le sens du service de Louis-Bernard PUECH – et même du sacrifice -
(quel autre restaurant des environs reste ouvert quasiment toute l’année ?) et sa constance.

Si la carte change au gré des saisons, ses clients ne sont jamais
déçus par le savoir-faire de quelqu’un qui aura consacré sa vie
à sa passion.

Cette étoile, synonyme d’excellence, est en outre une chance
pour le village et ses habitants : combien de gastronomes, de
touristes, ont pu découvrir Calvinet après le déjeuner, le dîner,
ou une nuit d’hôtel ?

Combien d’habitants du village ont pu apprécier ou faire apprécier à leur famille ou à leurs amis
l’art de Louis-Bernard PUECH ?

Mais combien n’ont pas encore osé essayer ? Que ces derniers n’hésitent pas long-
temps.

Il serait vraiment dommage qu’un jour, ils regrettent de n’avoir pas su pousser la porte
du Beauséjour.

F.D



Interview de Périco Légasse,  de passage à Calvinet avec sa
femme Natacha Polony et leurs enfants à l’hôtel restaurant
Beauséjour Puech à Calvinet.

Périco Légasse est journaliste et critique gastronomique fran-
çais.

- Comment avez vous connu Calvinet ? 

Périco Légasse : C’était en mai 1993, je cherchais des endroits au-
thentiques dans le Massif Central et j’avais une attirance pour l’Au-
vergne, ancienne province ayant préservé ses origines et ses
traditions. J’avais en main une brochure professionnelle regroupant
les bonnes maisons de la région et je suis tombé sur le Beauséjour
à Calvinet. La bobine du chef et la photo de l’hôtel ont attiré mon
attention. J’ai cherché Calvinet sur la carte et après l’avoir trouvé,
j’ai compris qu’il ne pouvait que se passer quelque chose à cet en-
droit là du Cantal. C’était un soir de fin mai doux et lumineux. Je

me suis assis au bord de la fenêtre en contemplant la Châtaigneraie depuis la salle à manger. Et
puis j’ai fait envoyer les plats. Roulade de truite fumée, croustillant de pieds de cochon aux lentilles,
petit chou farci à la façon du chef, boudin fermier à la purée de châtaigne, truffade à la tome fraîche
du Cantal, côte de bœuf de salers du père Vigier, l’un des plus grands bouchers de France, tarte-
lette de fruits rouges du pays, salers fermier de 12 mois d’affinage, le tout arrosé d’un Marcillac
frais et fruité, je n’oublierai jamais cette soirée. Louis Bernard Puech non plus.

- Et pourquoi y revenir ?

Périco Légasse : Je reviens toujours avec plaisir à Calvinet, même si ce n'est pas si souvent, car
j'y retrouve des amis chers et une sérénité qui me rappelle que tout n'est pas vitesse et précipitation
dans ce bas monde. Je viens pour me ressourcer aux valeurs qui me font du bien et le Beausejour
y est pour beaucoup

- Auriez vous des conseils pour nous aider à rayonner davantage et pour faire découvrir
notre village, notre patrimoine, et l'établissement Beauséjour?

Périco Légasse :  Le premier : Restez vous mêmes en veillant à ne succomber à aucune tentation
du mercantilisme et de la surconsommation qui ravagent la ruralité française et éradiquent l’artisa-
nat et l’agriculture. Protégez vos petits commerçants et vos paysans qui sont des trésors irrempla-
çables. Cultivez l’authentique et interpellez vos instances départementales et intercommunales
pour qu’elles ne promeuvent pas que les endroits branchés et les adresses « à la mode ». Calvinet
est tout aussi tendance qu’un autre village auvergnat qui a su préserver son âme et son habitat,
sauf qu’ici on s’attache aux vraies valeurs, pas aux effets médiatiques. Quant à l’hôtel Beauséjour,
il ne suffit pas de dire que c’est bon, il faut aider les restaurateurs tels que Louis-Bernard Puech à
affronter une époque difficile pour l’hôtellerie restauration en zone campagnarde. L’important c’est
l’existence d’une clientèle locale fière d’aller honorer les maisons du pays et des enfants du pays.
Il est des dépenses bien plus futiles que d’aller au restaurant, car un repas d’artisan permet aux
producteurs et aux fournisseurs locaux de vivre et de préserver la vie économique qui dépend de
leur activité. Il faut penser globalement.



- Bien que préservés de l’urbanisation à outrance et des grandes surfaces, nous devons
faire face dans nos campagnes à une pénurie d'artisan. Cette pénurie d'artisan fait prendre
aux populations de nouvelles (mauvaises) habitudes de consommation en privilégiant des
courses "drive" par exemple. Comment éduquer ou rééduquer chacun a une consommation
locale de produits non industrialisés ?

Périco Légasse :  Je connais des Bretons qui se nourrissaient de cochon allemand en grande dis-
tribution alors que leur famille travaillait dans la production de porc. Acheter un produit qui vient de
loin parce qu’il est moins cher c’est tuer l’emploi d’un client, d’un associé ou d’un ami. Le résultat
est plus cher au final. Il faut que le consommateur prenne ses responsabilités. L’éducation au goût
est une prise de conscience de chaque instant, un réflexe citoyen, un acte solidaire qui nous revient
un jour en retour. Un habitant du Cantal n’a pas le droit de dire que bien manger c’est cher, ce ter-
ritoire regorge de petits producteurs de qualité dont les denrées ne sont pas plus chères que dans
les grandes surfaces. Une omelette au lard ou aux champignons et une soupe au chou ou au poi-
reaux sont bien moins coûteuses que les produits industriels sans âme qui détruisent notre agri-
culture. Mais il faut savoir prendre le temps de faire les achats et de cuisiner. Il est là le vrai
problème. On préfère souvent rester devant la télé que préparer un vrai plat pour la famille. En Au-
vergne, cette attitude est inadmissible. L’organisation d’une foire ou d’un marché où tous les pro-
ducteurs et artisans locaux viendraient à la rencontre des consommateurs de l’endroit, serait une
formidable occasion de mieux penser le contenu de notre assiette et de sauver ce qui reste de ce
beau pays. PL
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